

COMUNICADO 20 DE OCTUBRE DE 2009

Un número amplio de Asociaciones y Fundaciones convocamos el pasado miércoles un acto cívico para celebrar el trigésimo aniversario del Estatuto de Gernika. Dimos las razones para la celebración:

- porque en la historia dividida de los vascos los dos momentos estatutarios -1936 y a partir de 1979- han sido los únicos que han permitido que los vascos pudieran y puedan actuar como sujeto político unido
- porque el Estatuto de Gernika es lo único que permite la convivencia de los vascos y hace que seamos ciudadanos por encima de otras consideraciones, aunque sin negarlas en su valor particular
- porque el Estatuto de Gernika es lo que ha posibilitado la mayor cota de autogobierno que la sociedad vasca haya gozado jamás en la historia, sin renunciar a la riqueza del pluralismo y de la complejidad de los vascos
- porque la negación del Estatuto de Gernika y de todo lo que supone ha sido la razón por la que se ha asesinado a casi mil ciudadanos e instaurado miles de víctimas.

No ha cambiado para nada nuestra opinión del miércoles a hoy, pero nos vemos obligados a desconvocar el acto porque ayer supimos que el PNV ha convocado el mismo día y en el mismo lugar otro acto para condenar lo que ese partido entiende que es el incumplimiento del Estatuto.

Como para nosotros el Estatuto posee el valor de posibilitar la convivencia entre

los ciudadanos vascos, desconvocamos el acto, pues no queremos ser manzana de discordia, porque no queremos que la celebración del Estatuto sea manzana de discordia, porque no nos vamos a prestar a ningún tipo de confrontación ni de enfrentamiento.

Pero sí queremos dejar claras dos cosas:

- que en el momento de pedir el uso de la Casa de Juntas de Gernika, de pensar en el acto de celebración del trigésimo aniversario del Estatuto y de convocar a los ciudadanos vascos para sumarse al acto a través de los medios de comunicación, desconocíamos totalmente que hubiera otra convocatoria, del sentido que fuera, en el mismo lugar para el mismo día
- que quienes quieren condenar el incumplimiento del Estatuto son los mismos que han declarado estos últimos diez años repetidamente que es necesario dejar de lado el Estatuto de Gernika y proponer otro marco jurídico-institucional para Euskadi, o Euskal Herria, porque es la única forma de que ETA deja de asesinar.